

# Die Schwingerhemd-Aktion der SVP

Im Zürcher Kantonsrat zeigen sich Bürgerliche solidarisch mit einer Gruppe Jugendlicher aus Gossau. Sie politisieren in Schweizer Traditionskluft.



Solidarisch mit den Schülern aus Gossau: Die Kantonsräte der SVP. Bild: Dominique Meienberg

Mitglieder der SVP-Fraktion solidarisieren sich heute morgen mit **Jugendlichen aus dem Oberland**. Sie tragen in der Budgetsitzung des Kantonsrats demonstrativ ein traditionelles Hemd mit Edelweiss-Muster. Fraktionschef Jürg Trachsel (SVP/Richterswil) sagt: «Das Verbot eines Edelweiss-Hemdes gehört sicher nicht in den Kompetenzbereich einer Lehrperson.» Die SVP-Fraktion sei stolz auf die edelweisshemdtragenden Schüler. Seine Erklärung sorgte für ein Raunen und Kopfschütteln auf links-grüner Seite.

Ob der gestrige Tweet von SVP-Kantonsrat Claudio Schmid für die Aktion der Bürgerlichen ausschlaggebend war oder nicht, ist unklar:

WERBUNG

Pia Wertheimer  
Inlandredaktorin  
@Wertli Marisa Eggli  
Redaktorin Zürich  
@tagesanzeiger 14.12.2015

## Artikel zum Thema

### Edelweisshemd sorgt an Schule für Eklat



An einer Zürcher Sekundarschule hat eine Lehrerin zehn Schülern verboten, das Schwingershirt zu tragen. Die traditionellen Hemden sollen rassistisch sein. [Mehr...](#)  
13.12.2015

### Edelweisshemd-Streit: Die Reaktion der Schule

Was im Dresscode der Schule von Berg in Gossau steht und warum der Lehrerverband von einem «erheblichen Rassismusproblem» spricht. [Mehr...](#)

Von Werner Schüepp, Aurelia Forrer 14.12.2015

## Dossiers

### Streit um Schwingerhemden

## Das Ressort Zürich auf Twitter

Das Zürich-Team der Redaktion versorgt Sie hier mit Nachrichten aus Stadt und Kanton.

 @tagi folgen



**Claudio Schmid** @claudio\_schmid

13 Dez 15

Wir Schweizer schaffen uns ab und es sieht aus, als helfen uns dabei die Gerichte und Schulen.

erlaubt > Kopftuch

verboten > #Edelweisshemd



**Claudio Schmid**

@claudio\_schmid

Folgen

Im Grunde genommen sollten wir morgen anlässlich der letzten #KRZH-Plenarsitzung 2015 das #Edelweisshemd tragen ...

[pic.twitter.com/rrxbzrgvX6](http://pic.twitter.com/rrxbzrgvX6)

18:59 - 13 Dez 2015



Fest steht allerdings: Einige der Parlamentarier sind dem Aufruf gefolgt und erschienen im Edelweisshemd an der Sitzung des Kantonsrates.



Claudio Schmid @claudio\_schmid

13 Dez 15

Im Grunde genommen sollten wir morgen anlässlich der letzten #KRZH-Plenarsitzung 2015 das #Edelweisshemd tragen ...  
[pic.twitter.com/rrxbzrgvX6](http://pic.twitter.com/rrxbzrgvX6)



Claudio Schmid

@claudio\_schmid

Folgen

Kantonsräte tragen heute anlässlich der letzten Sitzung 2015 ihr #Edelweisshemd im #KRZH ...



[pic.twitter.com/8otWsfrvtU](http://pic.twitter.com/8otWsfrvtU)

10:39 - 14 Dez 2015



12 40

Dass auch René Truninger aus Effretikon im Schweizer Traditionshemd auf der Kantonsratsbank Platz nahm erstaunt wenig, posiert der SVP-Mann doch auf seiner Homepage gerne im Grünen mit einer Kuh im Hintergrund.



**René Truninger**

@ReneTruninger



Folgen

Die SVP erscheint heute mit #Edelweisshemden im Kantonsrat!

09:23 - 14 Dez 2015



9



34

Offensichtlich irrt, wer glaubt das Hemd gäbe es nur in Hellblau. Die Kantonsräte führen nämlich auch dunklere Exemplare aus. Allerdings scheint heute nicht nur das hellblaue, kragenlose Kutteli angesagt. Die Bürgerlichen kramten in ihrem Kleiderschrank offenbar nach allem, was im Edelweiss-Look zu finden war: Foulard, Krawatten, ja sogar Sennenhosen mit goldenem Beschlag sind an der Ratssitzung zu sehen.



**Claudio Schmid** @claudio\_schmid · 18 Min.

Kantonsräte tragen heute anlässlich der letzten Sitzung 2015 ihr #Edelweisshemd im #KRZH ...



👤 René Isler, René Truninger, Rochus Burtscher und 7 andere



(Tagesanzeiger.ch/Newsnet)

Erstellt: 14.12.2015, 11:31 Uhr